

# 園長先生 座談会

埼玉県の家庭保育室からスタートし、現在は東京・神奈川を加えた1都2県で保育園を運営するまあれ愛恵会。園長先生たちに、まあれの良さや保育への想いを語ってもらいました。

東浦和たいよう  
保育園 園長

元木 貴絵さん



子ども時代から年下の子の世話が好きで、保育士を志望。園庭を遊びまわると子どもの様子に惹かれた。園長4年目。

さいたまたいよう  
保育園 園長

岡美那子さん

学校の先生に「園長らしくない園長先生が魅力だよ」と紹介され、見学に。人柄に惹かれ入社を決めた。園長6年目。

まあれ愛恵会 理事長  
南浦和たいよう 園長

海田 英彦さん



まあれ愛恵会理事長。保育士が楽しく一生懸命働けるよう、福利厚生を整え「子ども先生もさらに輝ける法人」を目指す。

大成たいよう  
保育園 園長

布崎 恵理佳さん



まあれ愛恵会初の認可保育園ができた2007年に入社。自分が保育士として働きたい規模の定員に惹かれた。園長7年目。

常盤たいよう  
保育園 園長

柿崎 かおりさん



幼稚園と保育園のどちらに就職するか悩んでいる中、説明会で聞いた理事長の話、保育理念に魅力を感じて入社。園長5年目。

保育の仕事は楽しいですよ!



保育について  
気を付けている  
点を教えて!

布崎..子どもに「してあげる」ではなく、支えたり援助したりするスタンスを大切にしています。子どもから学ぶことが多いです。

海田..子どもに掛ける言葉選びを重視していますね。「できない」ではなく「できた」に目を向け、他の先生たちとも「褒めていきたいね」と話しています。

布崎..言葉掛けについて理解はしていましたが、担任時代は「クラスをまとめない」と思っていました。実際できていた自信はなくて。キャリアアップする中で、あらためて大切さに気づき、言葉を選べるようになりました。

岡..新人のときから「どう伝えれば子どもたちのやる気につながるかな」と思っていました。主任になってからは主任の言葉遣いを考えるように理事長先生からアドバイスをいただき、子どもだけではなく先生に対しての言葉にも意識が向くようになりました。

まあれ愛恵会は  
どんな  
ところ?

海田..まず人がいて、それから園があります。まあれではキャリア採用を行わないので、園長を任せられそうなどころまで成長した職員がいなければ、先走って新園を開くことはありません。現場からスタートしているメンバーばかりだからこそ、法人として同じ方向を向いて進んでいけるのではないのでしょうか。

布崎..みんなスタートラインが同じなので、相談しやすいんですよね。横のつながりもあり、園長であっても抱え込む必要がないんです。

元木..すぐ先輩に相談できるので、園長になってからも孤独を感じたことはありません。

岡..まあれは結婚や妊娠・出産をしても働きやすい点が魅力です。子どももかわいがってもらえますし、親としての相談もできるのがあります。

識が向くようになりました。

布崎..私も担任時代は目の前の保育に懸命になるあまり、「これに身に付けさせなきゃ」という思考が先に来ってしまうことがありましたね。結果、叱ってしまった反省したり。その経験があるので、今は先生たちに「大丈夫だよ、安心していいよ」と伝えるようにしています。

元木..たくさん目標にしたい先輩たちがいるので、子どもへの接し方を見て学ばせてもらいながら保育をしてきました。ご機嫌ななめの子がいたら、寝不足かなとか体調が悪いのかなとか、その子の個性や家庭環境を踏まえて関われるよう意識しています。

海田..保育士を志す人は、みんな子ども第一だと思うのですが、いつの間にか大人の都合を優先してしまうこともあると思うんですよ。まあれでは年度初めに子ども第一を確認し、原点に立ち返れるようにしています。また、皆さんが「担任のときはできなかった」と言われるのは、別におかしなことではないとも思います。子どもと同じく、大人も年数を重ねて成長していくもの。個々に成長段階があると考えています。一律に評価するのではなく、個々の段階に応じた成長に目を向けたいですね。

私自身が  
毎日  
楽しんで  
います



未来の保育士へ  
メッセージを  
お願いします!

布崎..好きなことを仕事にできるのは幸せなことです。子どもの成長を感じて涙を流すほど感動できる、魅力ある仕事だと思っています。夢を叶えたい人と、ぜひ一緒に過ごしたいですね。

元木..保育士の仕事を選んだ自分を褒めたいくらい、この仕事で良かったと思っています。正直、学生時代は自分に向いているか自信がなかったんです。先生が「やるかやらないかだよ」と背中を押してくれて今があります。不安があっても、やってみると想像以上の喜びがあります。一歩踏み出してほしいですね。

柿崎..不安なこともあると思いますが、「うちにくれば絶対楽しいので、迷うことないよ!」と伝えたいですね。私は昨年産休と育休を取ったんですが、もう早く職場復帰したくてムズムズしていたくらいで(笑)。もちろん悩むことはありますが、相談相手はたくさん

想像以上に  
楽しい日々を  
過ごしています



最近の  
新人保育士は  
どう?

布崎..「最近の」というところに、特に思うことはないですよ。同..ないですね。

元木..経験年数ではなく、個性や成長度合いを見えていますね。

柿崎..SOSを発せる人と溜め込んでしまう人がいるので、表情をよく見て、「あれ?」と思ったら声を掛けてみるようにしています。個々の仕事量も把握していますね。

岡..ちょっとした雑談から話しやすい関係性をつくるよう意識しています。心地い距離感是人によって違うので、そのあたりも探りながら、まずはこちらから声を掛けていきますね。

海田..昔はシンプルに指示をするだけだったのですが、今は指示の裏側にある「なぜやるのか」を丁寧に伝え、「だから、一緒にやらない?」という提案スタイルを大切にしています。

岡..まさか自分が園長になるとは思っていませんでした。難しさもありながら、いろいろな経験ができるのは楽しく、新しい自分にも出会えました。まあれでは、自分の良さに磨きを掛けたり、苦手なことに挑戦できたりする機会を多くもらえるんです。できる・できないを要に意識せず挑戦できる環境だと思えますよ。

海田..保育士である以前に「社会人。保育力だけではなく、人間力も少しずつ磨きながら、しっかりした社会人として成長して欲しいですね。子ども好きで楽しく一生懸命生きていきたい人が集まってきてもらえたらと思っています。

楽しく、一生懸命、  
ワクワク  
働きましょう



まあれ愛恵会の保育園は  
P.20 で紹介!